
 

1 

 

令和３年度めむろ未来ミーティング報告書（1/18 高岩地域福祉館） 

【めむろ未来ミーティング日程 1１】 

令和４年１月１８日(火) 

10：００～11:００ 

高岩地域福祉館 

 

■参加者  ４人 

■芽室町 町長、政策推進課長、農林課長補佐、環境

土木課長補佐 

■記 録  広報広聴係長 

 

 

 ■対応・検討が必要な事項   

①展望台の林道にすれ違いなどの注意喚起の看板

を設置してはどうかの件（魅力創造課、農林課） 

②国道沿いなどに新嵐山をアピールする看板を設置

してはどうかの件（魅力創造課、都市経営課） 

③すまいるにある部署が役場のどこにあるかわかり

にくい件（政策推進課） 

④役場の部署名を見てもどんな部署かわかりにくい

件（総務課） 

⑤夜に役場の電気がたくさんついている件（総務課） 

 

１ 開会 

２ 町長挨拶 

３ 町からの説明事項 

 資料１ 公共施設等再配置構想 

 資料２ まちなか再生の取り組み 

 資料３ ３回目コロナワクチン予防接種 

 

４ 意見交換 

 

【意見】 

新嵐山のことで、リゾートを目指すのか。いろいろと

改革してそのような方法を目指しているように見える。

宿泊棟も建て替えるのか。 

 

【町長】 

 経営面で、これまでは、雪の降り方が良ければ、ス

キー場の状態が良くなり、収入が確保されて黒字に

なるという状態で、その経営体系を見直さなければ

ならないと思っているところがある。 

 それを見直すために、オールシーズン来ていただけ

るということを目指した。ただ、町民の憩いの場とい

う観点は忘れてはいけないということでやっている。 

経営的にはそのようなことで、リゾートを目指してい

るわけではなくて、自然を生かしながらやっていこ

うと思っている。 

 ただ、町民の憩いや使いやすさについては未来ミ

ーティングの中でも他の地域でも出てきているので、

そういったことは、今の新嵐山が町民の皆さまにと

ってどう見えているかというところになるので、そ

のあたりはしっかり検討していきたい。 

 リゾート化してお客さんが来さえすればいいとい

うことではない。自然を生かし、夏はキャンプをとっ

ても、フリーサイトからグランピングまでいろいろな

選択肢があるということをやっていく。 

 冬もスキースノボ以外の、冬キャンプやスノースク

ート、ファットバイクなど取り組んでいきたい。 

 きちんとなってくれば、町民の皆さまにも利用して

いただけるところになると思うので、しっかりお話

を聞きながらやっていきたい。 

 町が委託している立場なので、町長の立場でもしっ

かり関わっていきたい。 

 あとは、まちなか再生とも絡めて、新嵐山の後にい

かにまちなかに寄ってもらえるかということも考え

ていきたい。 

  

 また、宿舎を建て替えるかということについては、

活用計画を策定したときに、議会にすべてをリニュ

ーアルするなど、最大限費用をかけるとしたらの試

算を出していて、総額で１４，５億円かかるとお示しし

た数字であり、そのうち、第 1、第２リフトをすべてか

けかえた場合に約７億円。宿舎は全改修したら約４億

円ほどと試算したが、全部改修する必要があるのか

ということも含めて考えていかなければならない。 

部分的な改修であれば数千万となるだろうし、優
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先順位として、展望台の方に力を入れたほうが良い

のかなど、考えていきたい。 

 いずれにしても財源としてない袖は振れないとい

うことが基本であり、しっかり財源の見通しは立てて

やっていきたい。 

 またパークゴルフ場についてもご意見をいただく

機会は多いが、経営的なところや、その経営面をカ

バーしていくためにもターゲットをファミリー層にし

て取り組もうということを決め、優先しているという

状況。 

 パークゴルフ場については社会体育施設としての

側面もあり、２コースを閉めさせていただいたが、お

かげさまで美生川河川敷も復旧させることができた。

そのようなことで、今の新嵐山に再び４コースをと

いうことは考えていないが、今ある２コースをもっと

面白くするなど対応できることは取り組んでいると

ころであり、ご理解いただきたい。 

 

【意見】 

新嵐山のことで、久しぶりに展望台の方に上がろう

と思ったのだが、展望台の林道に注意した方がいいよ

とか、こうしたほうがいいとか注意喚起のための看板

がなかった。新しいお客さんも来てほしいと取り組ん

でいるのであれば、すれ違う車との注意喚起とかそう

いったものがあったほうがいいと思う。地元の自分も

久しぶりに行ったときに怖くなり、上がるのをためらっ

た。① 

 

それと新嵐山に人を呼び込みたいのであれば、まだ

まだ車が中心だと思うので、国道沿いなどに新嵐山に

誘導する、新嵐山に力入れているぞというような看板

があったほうがいいのではないか？車から見えるも

のがあってもいいと思う。② 

 

【意見】 

展望台に上がるのに、道路が狭く、退避場所も少な

いので、ちょっと怖さもある。 

展望がきれいだから、もっと PR してほしいな。私も

同じ意見。また、登りやすさも同時に整備していった方

がいい。 

 

【町長】 

 展望台への道は、その役割としては林道なので、そ

の役割だけで行けば果たしている。 

 また、林道の拡幅については試算したこともある

が、かなりのお金がかかる。別の方法として夏場のリ

フト運行については検討していきたい。 

 また、展望台でちょっとした軽食などを出すにも、

以前実施した天空カフェなどでは、施設（特に飲み水

や排水設備など）を簡易的に用意するなどして対応

した。もし実現させるとなれば、水や電気の課題があ

る。キッチンカーに来てもらうなどのアイデアもある。

いずれにしても展望台は非常にいい場所なので整備

していきたいと思っている。 

 

【意見】 

新嵐山の第２駐車場の電柱が倒れていて、危険。先

週の土曜日（１月８日）に倒れていた。 

 

【町長】 

 早急に確認する。 

 

【意見】 

 まちなか再生のところで、芽室の中でケーキを買うと

ころが減っている。そういった商店街にある専門のお

店のような存在が減っている。 

 

【町長】 

 たしかにそういったお店が減っていることもあり、

来年度から創業支援ができないかと思っている。 

 役場の近くにできた tou/tell（トウテル） さんの

ようなところもできてきていて、魅力あるお店もで

きているので、そういった方が創業しやすい体制に

したい。 

 空き店舗対策などの協議にも商工会青年部の掛け

声でJAの青年部が入ってきてくれているなど、明る

い動きもあるので、前向きに取り組みたい。 

 ある意味、これまで手を付けてきていない課題で

はあったが、議論を進めていきたいということでま

ちなか再生の取り組みかたについて、これまで１２団
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体ほどにはお話をしてきた。 

 行政が案を出すのではなく、みんなで議論をして

どんなふうになったらよいか、テーブルに載せて議

論していこうということでやれることから進めてい

こうと思っている。 

 

 若い人が歩いていない状態で、昔はなんかちょっ

としたものをまちなかで買ったりしている状態があ

った。 

 芽室高校の生徒も、今、芽室出身の子は２割ほどで、

正直まちなかに来ない状態にもなっている。じゃあ、

たとえば大成―芽室間の電車賃を出すので来てもら

えないかといったアイデアもあるが、それにしても、

来たいと思えるなにか目当てになるような魅力ある

ものがないといけないと思っている。 

そういった魅力ある拠点が一つあって、それに引

っ張られるように、来たお客さんを取り込んでもら

えるよう商工業者にもがんばってもらう。そういっ

た方向にしていきたい。 

 

【意見】 

 道の駅をまちなかにというような話もあるが。 

 

【町長】 

 道の駅は、トイレなどを３６５日２４時間開けていか

なければならないのなど、一定の登録要件がある。 

また、道の駅を維持していくにも町の財源を投入

しているところがたくさんあるのが実情で、そうい

った町の財源なく黒字のところは、管内でも限られ

ていて、多くの道の駅では市町村からも財源を投入

して維持しているところが多いのが現状。 

 町内の NPO 法人さんからも日本一小さい道の駅

のような形で、まちなかにというような話もある。 

道の駅自体は私も否定することはまったくない。

今後、魅力ある拠点とはどういうものか、そういうこ

とも含めてまちなか再生のはなしの中でも協議して

いきたい。 

 

【意見】 

 音更は道の駅に力を入れていますね。さっき言った

看板の話では、高速道路にも、まだオープン前でカバ

ーをかけてありますが、道の駅の看板も作っているよ

うだ。 

 

【意見】 

 車社会なので、まだまだまちなかに駐車場が少なく

感じる。駐車場の確保は課題。複合商業施設みたいに

なっていくのは理想だなぁと思う。 

 

【町長】 

 特徴を出していかないといけない。芽室町は市街

地が国道よりも中に入っているので、本通の中の方

に来てもらうような仕掛けをしていく必要があると

思っている。 

 

【意見】 

 ライジングさんの跡地なんかも魅力的だと思うが。 

 

【町長】 

 ライジングさんの土地、建物は、町の所有ではない

が、持ち主の方とも話はさせていただいている。町

から提案があるならば検討するとも言っていただい

ている。 

 例えばの話になるが、冬も行ける食をテーマにした

屋内版北の屋台や子どもたちが冬も遊べる場所・・・

など、それから、医療施設の誘致などいろいろな考

えがあると思う。ただ、もったいないという思いはあ

る。あれだけの施設なので。 

 また、子どもたちの屋外の大型遊具は大変人気が

ある。足寄、忠類、幕別などにそういった遊具を備え

た公園があり、そういう観点もありかなと思ってい

る。 

 ぜひ、みなさんからも今後、意見を言ってほしい。 

 

【意見】 

 高岩地域の環境保全ということで、地域で草刈りな

どしているが、この地域の道路標識は倒れているのが

多い、冬場でも道路の端を伝える矢印の標識（矢羽根）

が痛んでいたりという箇所が多い。矢印が外れていた

りもする。安全面でも危険だと思うし、せっかく草刈り
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などできれいにしても、標識が痛んでいてきれいに見

えない。 

西中からこの会館まではきれいだが、そこから南に

向かっていくところについては、痛みが大きい。 

 

【町長】 

 スノーポールは町で、矢羽根といった道路標識は公

安でと分けて考えているが、道路標識については公

安にしっかり要望したい。スノーポールについては、

特にスクールバス路線を優先してやっている。 

 

 町でもパトロールをしているが、できれば地域から

の要望というのは要望の際の根拠としても、大きな

力を持つので、地域でも具体的な箇所をまとめてい

ただけると具体的な話を進めやすい。 

 

【意見】 

 鳳の舞はどうなるの？ 

 

【町長】 

 鳳の舞さんについてもいろいろな会場でご意見を

いただく。現在、営業は１月３日以降「休止」している。

ただ、温泉なので温泉を吸い上げる機械を止めてし

まうと設備に非常に影響が出るので、元の経営元で、

機械を止めないように動かすことはしている。 

 休止は６か月まではできると決まっているので、な

んとか事業継承などにも動けないかお願いしている。 

 町も、「公衆浴場の確保」という役割があるので、直

接的に事業者にお金を出して何とかしようというこ

とではなく、側面的に、こういう事業者はどうかとい

うような次に継承してくれそうな方をマッチングす

るなど、そういう支援は実はやらせていただいてい

る状況。ただ、経営的に成り立たないとなかなかや

るとはならないと思うので、そのあたりが負のスパ

イラルになって経理的に厳しいということで今に至

っているので、確約は何もない状況ですが、年度内

にはなんとか目処を立てられないかと、いろいろと

新たに可能性のある方との調整を側面支援している

という状況。 

 役場が支援しないから成り立たないという論調が

あるとすれば、それは誤解である。鳳の舞さんは、も

ともとは民間でスタートして、８００円ほどの入浴料

で始めていたが、町としても公衆浴場の確保という

ことで認定し、支援させてもらうことで、入浴料がい

まの金額の４００円台になったような経緯がある。町

としても公衆浴場の確保は必要だけど、民業として

やられているものが、廃業になるのは町の責任とい

うような極論は、ちょっと違うということをご理解い

ただければ。 

 今は、町としては、衛生面で、公衆浴場の確保とし

て、お風呂のない方に向けて、新嵐山に週２回、送迎

するということも実施している。 

 ただ、もう一つの観点として、まちなかが寂しくな

るよねということにもつながるので、そこは町も必

死で頑張らないとということで努力させていただい

ている。何らかの形で公表できるようになればよい

なと考えている。 

 

【意見】 

 すまいるが毎月届いているが、その部署が、何階で

何番窓口かといったことを書いてもらえると助かる。

③ 

 

 それと課の名前を見てもなにをやっているかわかり

にくいところもある。相談などをしようにもそもそもど

の部署にしていいのかわかりにくい④ 

 

【町長】 

 すまいるだけではなく、今年度から組織機構を大

きくかえさせていただいて、そのようなご意見があ

るということで、受け止めたい。窓口の案内などでも

改善していきたい。 

 

【意見】 

夜、役場付近を通ると煌々
こうこう

と電気がついている。そ

んなに残って仕事をしているのか。いないならただた

だもったいないと思う。⑤ 
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【政策推進課長】 

 残っている部署もあるが、部分的な消灯などの対

応はできるので、確認していきたい。 

 

 

11:00終了 

 

 

 


